

Editorial

Ce numéro d'automne débute par une analyse épidémiologique des facteurs qui favorisent le recours au *by-pass* gastrique. Quand on connaît le contexte psychologique délicat qui sous-tend cette intervention, on comprendra l'intérêt de cette étude qui propose une révision des critères d'accès.

Deux articles de synthèse abordent ensuite d'une part les applications du magnésium en situation aiguë, et le stress post-traumatique.

La rubrique santé publique traite le problème bien connu de la violence sexuelle au Congo et plaide en faveur d'une dépénalisation de l'IVG.

Dans la rubrique éthique, Jean-Paul Sculier raconte l'histoire étonnante de Richard Doll, dont les analyses épidémiologiques se sont avérées

curieusement sélectives.

La " tyrannie " de la médecine factuelle est analysée par nos collègues du GERHPAC, qui nous livrent un résumé de leur dernier colloque.

L'histoire de la médecine nous offrira une promenade dans le quartier de l'Hôpital Brugmann.

Deux textes de formation continue brefs et très didactiques vous sont offerts.

Ses anciens élèves pleureront le départ du Professeur André Dachy, dont les leçons ont marqué de nombreux étudiants en médecine.

S. Louryan, Rédacteur en Chef